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ACTA CONSEJO DIRECTIVO 0001-2024 

CONSEJO DIRECTIVO TECOC 

CORPORACIÓN TECNOLÓGICA CATÓLICA DE OCCIDENTE – TECOC 

AGENDA DE REUNIÓN CONSEJO DIRECTIVO 

 

FECHA: 12 de marzo 2024 

HORA: 4.00 PM 

LUGAR: Casa Arzobispal. 

OBJETIVO: Presentar informes contables y administrativos correspondientes al 2023 de 

la Corporación Tecnológica Católica de Occidente – TECOC. 

ORDEN DEL DÍA 

HORA TEMAS RESPONSABLE 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
4:00 pm 

1. Saludo de bienvenida y Oración. Mons. Hugo Alberto Torres 
Marín. Presidente 

2. Revisión del Quorum. Presidente. 

3. Lectura del acta anterior  Sr. Leandro Arenas, Director 
Académico 

4. Informe contable al 30 de diciembre 
de 2023. 

Sr. Luis Fernando Urrego 
Quiroz, Contador Público. 

5. Dictamen de Revisoría Fiscal Sr. Héctor Emilio García, 
Revisor Fiscal. 

Informe académico 2023-2 y proyección 
2024-1. Metodología y resultados al 
momento.  
Informe de condiciones institucionales.  
 Informe de proyectos productivos: 
Proyectos en ejecución 2023. 
Proyectos de Investigación. 
Proyectos Centro Agrario de Occidente. 

Sr. Leandro Arenas, Director 
Académico.  
 
 
Sr. Luis Fernando Metaute 
Villa, Extensión y proyección 
social.  

6. Varios: 

- Autorización del presupuesto 2024. 

- Destinación de los remanentes. 

- Autorización al rector - representante 
legal para solicitar la permanencia en 
el régimen tributario especial ante la 
DIAN.   

- Otros temas que el consejo considere 
pertinentes. 

Rector y miembros del 
Consejo. 

7.  Saludo final.  Presidente 
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INTEGRANTES ASISTENTES: 
 Arzobispo, Monseñor Hugo Alberto Torres Marín. Presidente. 

Pbro. Luis Enrique Tobón Zuleta, Vicario de economía y finanzas Arquidiócesis y Representante 

legal de Fundepaz.  

Pbro. Jorge Ignacio Giraldo Puerta, Representante legal CARED – TECOC. 

Pbro. Juan Mauricio García Rojas, Representante Pastoral Social.  

Sr. Hugo Pérez Carvajal, Representante de los docentes. 

Sr. Johan Steven Sarrazola, Representante de los estudiantes. 

Sr. Luis Fernando Metaute Villa, Representante de los egresados. 

Sra. Daniela Parra Rodríguez, Secretaria General.  

 

INVITADOS: 

Sr. Héctor Emilio García Restrepo, Revisor Fiscal. 

Sr. Luis Fernando Urrego, Contador. 

Sr. Leandro Arenas Rivera, director Académico TECOC. 

 

AUSENTES:  

Sr. Edwin Santiago Rodríguez, Representante sector productivo.  

  



 

CORPORACIÓN TECNOLÓGICA CATÓLICA DE OCCIDENTE - TECOC 

 
 

DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

1. Saludo de bienvenida y oración. 

Mons. Hugo Alberto Torres Marín, después de saludar a los presentes, encomienda la reunión 

al Señor, apoyándose en una oración pidiendo por todos los presentes.  

2. Verificación del quorum. 

El señor arzobispo hace la verificación del quorum constatando la asistencia de la mitad más 

uno de los miembros del Consejo Directivo, adicional se presentan los nuevos integrantes del 

consejo directivo, ya que se presentaron varios cambios en la arquidiócesis de Santa fe de 

Antioquia en el año 2023. 

3.  Lectura del acta anterior. 

El señor Leandro Arenas Rivera, hace la lectura del acta anterior que fue aprobada sin 

ninguna observación.  

4. Informe contable periodo 2023: 

El señor Luis Fernando Urrego Quiroz, contador de la Corporación Tecnológica Católica de 

Occidente- Tecoc, presenta ante la mesa del Consejo Directivo el informe ecónomico 

correspondiente al período de 01 enero a diciembre 30 del 2023, explicando los estados 

financieros de la Corporación que para mayor información y comprensión de los mismos se 

remite a los cuadros anexos de los informes financieros.  El señor arzobispo pide aclarar  

qué se está haciendo con los remanentes de la Corporación; ya que tiene dudas con el 

patrimonio y el resultado de ejercicio que se comenta, “se obtuvo un resultado del ejercicio 

de $12.475.333 millones, se tuvo que gastar el remante por 299.651.000, , si no se tuviera 

esos remantes, tendríamos un déficit de 287 millones más o menos, que no se visualiza esa 

partida por el manejo de los remanentes anteriores”, surge la duda si es un juego contable o 

es la realidad, se aclara que no es un juego, que debido a los malos manejos en proyectos 

como evidencio el padre Henry en las actas de reuniones, se tuvo que utilizar los remanentes 

de los periodos anteriores 2021 y 2022, para solventar los gastos de la institución de no ser 

así, no se tendrían dinero con que operar. 

Monseñor tiene duda sobre las devoluciones y se aclara que son por facturas electrónicas que 

solicitan modificar, particularmente con los convenios con las alcaldías.  
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Se tiene dudas con las cuentas de difícil cobro, se comenta que anteriormente se les permitía 

estudiar sin necesidad de pagar, y el estudiante se iba dejando la deuda y sin graduarse. 

También se tuvieron casos de estudiantes que tenían copias o fotos del acta de grado y 

diploma entonces no se veía la necesidad de pagar. 

Monseñor pregunta si la institución paga impuesto predial, pero se le cuenta que TECOC tiene 

un acuerdo por parte del consejo municipal de Santa Fe de Antioquia donde se nos exonera 

de dicho pago, pero que con la granja en el municipio de Cañasgordas TECOC, no lo paga 

ya que la Arquidiócesis se hace cargo, se debe de mirar este caso y definir quien debe de 

pagar. El padre Luis Enrique solicita copia del comodato, el cual fue enviado en la reunión. 

También consulta por los edificios de TECOC y se le aclara que fue donación de fundepaz, y 

TECOC solo ha construido el ultimo bloque, pero TECOC ya tiene escritura de todo. 

Después de aclarar todas estas dudas. Se aprueban los estados financieros, sin dejar ninguna 

observación.  

5. Informe del revisor fiscal. 

El revisor fiscal presenta el Informe período 01 enero - diciembre 30 de 2023.  Inicia diciendo 

que cada 8 días realiza visita y está de acuerdo con el manejo contable que se da, según lo 

estipula la norma y que se está cumpliendo con todos los impuestos ante la DIAN, también 

que reviso los estados financieros presentados y aclara que de manera independiente da 

una opinión sin salvedades, habla acerca del negocio en marcha y que se debe de tener en 

cuenta, explica los valores de los remantes anteriores y la manera en que se ejecutó, 

concluyendo que se gasto mas de lo que ingreso.  

Demuestra una preocupación por el manejo que se le estaba dando al centro agrario de 

occidente, ya que hace falta implementar un buen manejo, control de insumos y de ganado, 

a pesar de manifestar su preocupación fueron pocos los intentos por mejorar.  

Recomienda firmar convenios antes de empezar a ejecutar, ya que normalmente siempre 

empiezan las compras antes de las firmas y por ende le toca a la institución perder ese 

dinero, donde no le permite a la institución un beneficio sino una afectación financiera. Siendo 

un desgaste físico y monetario. No se mira el beneficio de la institución. Aclarando que la 

mayoría de ocasiones se sobre ejecutan los proyectos y por esto toca usar los remanentes y 

poder seguir operando.  

TECOC ha cumplido la ley, ante el ministerio nacional y todos los entes de control.  
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Se aclara que, a diciembre 31 de 2023, en la parte académica es sencilla en cuestión del 

manejo, pero CAO, a pesar de las buenas intenciones que se tienen, no son efectivas, ya que 

el control interno es deficiente. Se recomienda que, ya que el padre Jorge Ignacio esta 

haciendo todo por mejorar, siempre debe tener presupuestos. 

6. Informe de Gestión  

Aspecto académico. 

El director académico de la Corporación, el señor Leandro Arenas Rivera, presenta el informe 

de gestión académica de los períodos 2023-2 y 2024-1. 

En el año 2023, la institución contaba con un aproximado de 52 estudiantes, pero debido a 

la publicidad que se implementó año (video tele región), de la cual se evidencio un ingreso 

de estudiantes en la TECNOLIGIA EN DISEÑO Y DESARROLLO DE SISTEMAS DE 

INFORMACION de 20 estudiantes, para asi culminar este primer semestre de 2024-1, con 

66 estudiantes.  

Desglosados por nivel de estudio la distribución para este periodo se encuentra de la 
siguiente manera. 

En Tecnología en Diseño y Desarrollo de Sistemas de Información: el programa educativo 
tiene un total de 38 estudiantes en tres niveles de estudio diferentes, es de anotar que al 
momento 4 de los 20 que iniciaron se han retirado aduciendo que no era lo que esperaban: 

Tecnología en Gestión Agropecuaria: En este programa, se registran 19 estudiantes  

Técnica Laboral en Mantenimiento y Reparación de Motocicletas: El programa tiene un total 
de 13 estudiantes, todos ellos en el nivel I. 

 

Además en el trámite con el ministerio de educación va bien, ya salió el informe en condiciones 

institucionales, fue positivo, recomiendan que TECOC implemente una plataforma para la 

gestión de la información, TECOC dio respuesta, comentando que solo un par realizo el 

informe. 

En cursos de Extensión, se hizo un listado de lo que se puede implementar sea propio o con 

alianzas de diferentes instituciones, cursos, técnicas laborales, pregrados, postgrados y 

proyectos. 

Instituciones con alianzas para técnicas, tecnologías, pregrados y postgrados.  

La Universidad Pontificia Bolivariana  

Fundación Universitaria María Cano 
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Católica del Norte Fundación Universitaria 

Institución Universitaria Marco Fidel Suárez IUMAFIS 

Universidad de San Buenaventura  

Fundación Yamaha 

 

Para realización de proyectos: Conestudios y Corcedin  

 

- INFORME DE PROYECTOS 

2023 

Durante este periodo se ejecutó los siguientes convenios: 

Municipio de Cañasgordas: Proyecto por 32.030.943, entrega de insumos. 

Municipio de Sabanalarga: Proyecto por 60.000.000, entrega de plántulas de banano.  

Municipio de Ebéjico: Proyecto por 69.500.000, entrega de plántulas de cacao. 

Municipio de Buriticá: Proyecto 17.000.000, entrega de plántulas de plátano. 

 

2024 

Para este año se busca ejecutar los siguientes proyectos: 

Municipio de Anzá: Proyecto de implementación de una granja en la vereda nudillo por valor 

de $167.169.000. 

Proyecto de plátano (varios municipios): $2.689.240.000. 

Seguridad alimentaria: $60.000.000 por cada municipio.  

 

2023-2024 

INVESTIGACIÓN: Vitrina de plátano con Agrosavia y Continental Gold que se viene 

ejecutando desde el año pasado, pero surge la duda que gana TECOC y por el momento es 

que cuando finalice el convenio TECOC se queda con la platanera, pero en este momento 

dinero no, nos dan dinero para invertir en la platanera, pero no es un ingreso para la 

institución, la ganancia es que al final nos quedamos con el invernadero y podemos vender 

semilla de plátano. Por valor de $87.387.000 fue lo ejecutado en el 2023, en el 2024 hacen 

una inversión de 115.000.000. 
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INFORME CENTRO AGRARIO DE OCCIDENTE CAO 

Se presenta el nuevo encargado de la granja Luis Fernando Metaute, y quien recibe apoyo 

por parte del docente Hugo, en el campo pecuario (Zootecnista), explicando que este cambio 

se da por el mal manejo como se ha mencionado por el revisor fiscal en su dictamen, ya que 

el personal que se tenia estaba muy disperso y no se concentraba en lo que era. 

En la granja se deben de manejar dos aspectos: académicos y productivo. (Recomendación 

del Sr. Hugo Pérez) 

Académico: Se deberían de dar cursos de extensión y utilizar la granja. 

Productivo 

CERDOS: Se tienen 11 cerdas de crías, pero no se recomiendas que todas estén acaloradas 

al tiempo, porque no hay donde ponerlas a todas. Se recomienda que se debe de tener una 

programación. Vender lechones para tener mejores ingresos. El 23 de marzo hay visita de 

porkcolombia para mirar la autorización. Se deben de realizar los cambios pertinentes por 

ejemplo las parideras quedaron en la entrada, pero ya se organizo y se hizo el cambio 

pertinente el ingreso seria por la parte trasera, también se realizará unas pintadas en las 

cocheras, generando una sanidad al animal. Garantizando una mejor sincronización.  

VACAS: Se tiene un Toro hermoso, pero no sirve para nada, ya que la genética que tiene no 

sirve para producir leche, ni saca terneros con buena genética. se necesita es genética de 

lechería, para mover la caja. El jueves 14 de marzo se va a realizar visita a la universidad 

nacional, para mirar que animales se pueden comprar o como se puede dar manejo al 

ganando que se tiene en la finca, después de la visita se hace informe y se reúne el comité 

técnico para la toma de decisiones.  

PECES: Se cuenta con buenos tanques, pero debe de ser menor la cantidad de peces por que 

no es efectivo que metan tantos peces, por que no dejan que crezcan como deben. Mirar la 

parte de seguridad, ya que en las noches se los roban. En el comité técnico se toma la decisión 

de cómo manejar esa parte. 

CITRICOS: Se realizará visita con un docente para mirar que manejo se le puede dar, para 

la producción o mirar que se puede hacer. 

La granja tiene potencial solo se debe de saber administrar, por eso se realiza el cambio de 

la administración para así poder ver mejor el ingreso.  
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7. Varios 

- El rector-representante Legal y el contador, presentan el presupuesto para el 2024, 

el cual fue aprobado y se anexa al acta. 

- El rector y representante Legal JORGE IGNACIO GIRALDO PUERTA, solicita al consejo 

autorización para solicitar la permanencia en el Régimen Tributario Especial ante la 

DIAN. EL consejo en pleno autoriza esta solicitud. 

- El rector y representante Legal JORGE IGNACIO GIRALDO PUERTA, solicita al consejo 

que se defina en que van utilizar los remanentes del 2023, a lo que el consejo le 

autoriza utilizarlos en el mantenimiento de centro agrario de occidente CAO, y en 

compra de animales. Para que los estudiantes tengan en que practicar y esto ayude 

a la institución a mejor el recurso de la institución.   

- El representante de la pastoral social, solicita que TECOC pueda certificar los grupos 

a los cuales ellos capacitan. Se quedo en mirar como se solicita la autorización de la 

gobernación para certificarlos.  

- Cambio del revisor fiscal, según los estatutos de la institución el revisor esta por un 

periodo de 2 años, los cuales ya paso. Debido a esto, el consejo toma la decisión de 

realizar el cambio. Entonces sale El actual Héctor Emilio García Restrepo y se nombra 

a Sebastián Carvajal, quién actualmente labora para la arquidiócesis. Debido a que 

así se tiene un mayor control. 

- Se solicita que la institución entregue balances e informes cada 3 meses a la 

arquidiócesis para así poder tener un mejor manejo y poder tomar decisiones a 

tiempo. 

 

El señor arzobispo agradece a todos la participación y da por terminada la reunión a las 

7:50 pm. 

Para constancia firman:  

 

 

 


